
Protokoll Jahreshauptversammlung Wassergenossenschaft St. Lorenz 

23.6.2023 GH Weiße Taube 

 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit 

Der Obmann stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

(33 Mitglieder mit 39 Stimmen – inkl. Vollmachten – waren anwesend) 

2. Protokoll der letzten Sitzung 

Liegt auf bzw. wurde im Internet veröffentlicht und soll unter Punkt 7 beschlossen werden 

3. Bericht des Obmannes 

Der Obmann berichtet über die wesentlichen Punkte seit der letzten Versammlung, bedankt 

sich beim Vorgänger und erklärt warum er – Anton Paarhammer – das Amt übernommen 

hat. Markus Niederbrucker wurde als Obmannstellvertreter gewählt. 

Es gab im letzten Jahr einen Zuwachs von 8 Mitglieder, nunmehr sind 591 Mitglieder und 625 

Anschlüsse zu verzeichnen. 

Ein Vergleich der Kosten für Wasser in der Umgebung wird gemacht – die WG St. Lorenz ist 

nach wie vor deutlich günstiger. Es wird auf die Anhebungen aufgrund der allgemeinen 

Preissteigerungen hingewiesen. 

Auf die Einnahmen aus Neuanschlüssen wird hingewiesen – auch darauf, dass diese Position 

künftig zurückgehen dürfte. Das müsste durch Erhöhung der Wassergebühren kompensiert 

werden. 

Ausgabenseitig wurden insbesondere Quellen saniert.  

Es wird erörtert und erklärt dass die Wasserversorgung derzeit gut gesichert ist. Da über die 

Hochbehälter für die Wasserversorgung kein Strom notwendig ist wäre auch im Blackoutfall 

eine ordentliche Wasserversorgung möglich. 

Die Wasserversorgung verläuft über 35 km Leitungsnetz, Hr. Paarhammer berichtet über das 

aktuelle Digitalisierungsprojekt der Wasserversorgungsanlage. Derzeit läuft die 

Dateneinpflege, bis Jahresende sollte dieser Teil abgeschlossen sein. 

Über den Rohrbruch bei Fa. Essl wird berichtet. 

Die Problematik „Lage der Hauptleitung“ wird erörtert: Die Versorgungsleitungen liegen oft 

in Privatgrundstücken, das Bestreben der Verlegung in das öffentliche Gut ist vorhanden. 

Im Zuge der Sanierung der Mondseestraße wird die – 60 Jahre alte – Leitung erneuert. 

Investitionen gab es auch beim Bürogebäude. Ebenfalls gab es Investitionen in die EDV, die 

Verwaltung der Wassergenossenschaft wurde damit entsprechend modernisiert. 

Kassier Hinterstoisser weist auf die im Sinne der DSGVO erfolgte Verspeicherung der Daten 

hin. 

4. Kassen- und Rechnungsabschluss 2022 

Die Bilanz wird erörtert. 

5. Bericht der Rechnungsprüfer, Entlastung des Kassiers 

Kassenprüfer Thomas Kühleitner berichtet über die am 30.5. gemeinsam mit Wolfgang 

Schachl durchgeführte Prüfung.  

Die größeren Positionen wurden in diesem Zug hinterfragt, das Ergebnis war entsprechend 

positiv. 

Es wurde eine ordentliche Kassenführung festgestellt und es wird der Antrag auf Entlastung 

von Kassier und Obmann und Ausschuss gestellt. Einstimmig angenommen. 



6. Budget 2023 und Beschluss 

Das Budget wird erörtert. 

Der Obmann beantragt die Genehmigung des Budgets wie vorgestellt: Einstimmig 

angenommen 

7. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird von der Versammlung ebenfalls einstimmig 

angenommen. 

8. Allfälliges 

Auf die gute Arbeit der Wassermeister wird verwiesen und es wird Dank ausgesprochen. 

Wassermeister Schafleiter erörtert die Wasserverfärbung im Falle der Leitungsspülungen. 

 

9. Das Protokoll wird verlesen und einstimmig beschlossen. 


